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The Effectiveness of A Program in Movement Education Based on Active Learning 

Using the Preliminary Games in Developing The Motor Perception and Some         
of The Major Skills of Athletics for The Fifth primary Grade Students 
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  تقدیرشكر و
  ً ا ال تقدیس ف بحب الجم ً، ووص ً وإجمالا الحمد  الذي تفرد بالتعظیم تفصیلا

ى  لاة والسلام عل لام، والص ا سبل الس ً، سبحانھ أمرنا بكل خیر، وارتضى لن وإجلالا
و  ھ وحل من أدبھ ربھ فأحسن تأدیبھ، فكان رسول الله صلى الله علیھ وسلم بجمیل أفعال

ً ی ابعین خصالھ وعذب مقالھ قرآنا مشى بین الناس، ورضى الله عن آلھ وأصحابھ والت
.ً ً وسلوكا ً وخلقا   الذین عاشوا الجمال روحا

فالشكر والعرفان أولاً وأخيراً الله رب العالمين الذي وفقنى لإتمام دراستى هذه  
وإخراجها إلى حيز الوجود، وأسأله سبحانه وتعالى أن يجعله علما نافعاً, وعملاً متقبلاً, 

  جارية..  وصدقة
يطيب لى فى هذا المقام أن أتقدم بجزيل الشكر والامتنان لجامعة سوهاج الغالية والقائمين  

عليها، وإلى كلية التربية التى زودتنى بالعلم والمعرفة، وإلى عميد كلية التربية 
 وإلى ، - لعليـا  وكيل الكلية للدراسات ا

رئيس قسم المناهج وطـرق التـدريس,    الأستاذ الدكتور/هدى مصطفى والبحوث وإلى
وجميع أساتذتي بقسم المناهج وطرق التدريس أحسن االله إليهم, وفى مقـدمتهم  

 ووكيل كلية  أستاذ المناهج وطرق تدريس التربية الرياضية
الذي تكرم بالإشـراف علـى    جامعة سوهاج-ن التعليم والطلابالتربية الرياضية لشئو

رسالتى فكان لى نوراً ونبراساً, وما أولانى به من وقته وجهده وعلمه فكان له أبلغ الأثر 
فى تذليل المصاعب وتخطى العقبات فله منى كل التقدير والامتنان، كما أشـكر السـيد   

 اهج وطرق تدريس اللغة الفرنسيةأستاذ المن  
لما قدمه من جهد وعطاء فى التوجيه نحو الأفضل وأسأل  جامعة سوهاج–كلية التربية 

  االله أن يبارك فى عمره بالصالحات وأن يجزيه عنى خير الجزاء.
 لأساتذتي الأجلاءكما أتقدم بجزيل الشكر  
 الرياضـية  وعميد كلية التربية  التربية الرياضية، أستاذ المناهج وطرق تدريس

التدريب الرياضي "ألعـاب  ، أستاذ وإلى  بأسيوط،
لتكرمهما بالموافقة على مناقشة  القوى" وعميد كلية التربية الرياضية، جامعة الإسكندرية

ائهما الكثيرة لتقديم التوجيهـات القيمـة وإثرائهـا بالملحوظـات     هذه الرسالة رغم أعب
المتميزة؛ لإخراجها فى أجمل صورة، داعياً المولى عز وجل أن يجعل ذلك فى ميزان 

  حسناتهما.



  

وعرفاناً بالجميل أتقدم بأسمى آيات الحب والتقدير إلى رمـوز العطـاء أبـى    
أحسـن االله   خـوتي وأخـواتي  اوإلى ، رحمهما االله رحمة واسعةالحبيب، وأمى الغالية 

إليهما، وزوجتى وأبنائى هدايا الرحمن لى, وجميع أهلى وأصدقائى الذين لا يزالون إلى 
إلـى غايتـه   جانبى, وجميع من ساهم فى رفد مسيرة بحثى العلمى هذا للوصول بـه  

  وأدعوا االله أن تكون الجنة مستقراً لنا ولهم فى الدار الآخرة .المنشودة 
جه بالشكر والدعاء بجزيل العطاء لكل من غفلت عن ذكره ممن مد لـي  كما أتو

يد العون، أو دعا لي بظهر الغيب بالتوفيق والسداد ولمن شرفني بقبول دعوتي لحضور 
 هذه المناقشة فلجميع الحضور خالص الشكر والامتنان .

 أصـبت اجتهدت، فـان   أننيوحسبي  هدعي الكمال فالكمال الله وحدألا  وأخيرا
  .فمن نفسي أخطأتضل من االله وان فالف
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Abstract 
 

Research title: The Effectiveness of a Program in Movement Education Based on 
Active Learning Using the Preliminary Games in Developing the Motor Perception 
and Some         of the Major Skills of Athletics for the Fifth primary Grade Students 
Researcher: Noor Mohamed Abd El Galil  
Grade: PH.D. in education methodology of physical education  
Supervisor committee  
Prof. Dr. Ibrahim El Borai Kabil.   Prof. Hussein Taha  
Granting college: faculty of education – Sohag university  
Graduation date: 2017  
Research problem:  
The problem of this research lies in that teaching programs for beginners of athletics 
skills and lack of the motor perception of the fifth primary grade students.  
 
Search method: 
The researcher uses the experimental method based two groups: experimental and 
governing one.  
The researcher uses the pre-measure method and pro-measure one of motor 
perception and basic skills test for athletics competition of the two groups research. 
 
Research tools materials: 
The research comprises of the following: 

1- A list of preliminary games. 
2- The proposed program based on pervious preliminary games. 
3- Teacher guidance for the proposer program. 
4- Test of motor perception. 
5- Test scale of athletics competition.  

 
Research conclusions: 

1. The current research conclusion showed presence of statistic reference on level 
(0.05) between experimental group in terms of post measure of test of motor 
perception as a whole and all its mentions for the experimental group.   

2. The current research conclusion showed presence of statistic reference on level 
(0.05) between experimental group in terms of post measure of test of test of 
athletics as a whole and all its mentions for the experimental group.   

 




